

# LA VIE D'ECHEC DE CEUX QUI SE FIENT A LEUR PROPRE JUSTICE

Romains 7:1-25

## LEÇON N° 386 – Cours des Adultes

**VERSET DE MEMOIRE:** "Il n'y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ, qui marchent non selon la chair, mais selon l'Esprit" (Romains 8:1; version anglaise).

### I La Révélation du Péchés par la Loi

1. La loi du mariage est utilisée comme une illustration: Romains 7:1-6; 1 Corinthiens 7:39.
2. La loi révéla le péché du cœur: Romains 7:7, 8; Galates 3:19.
3. L'enfant est innocent jusqu'à ce qu'il atteigne l'âge de la raison: Romains 7:9; Matthieu 19:14.
4. La connaissance de la Loi entraîne la condamnation: Romains 7:10, 11; 3:20.
5. Le commandement est saint: Romains 7:12-14; Psaume 19:8-10.

### II L'Effort pour essayer de vivre correctement sans la Nouvelle Naissance

1. Le péché a la maîtrise du corps: Romains 7:14, 15, 17-21, 23; Jean 8:34; Romains 6:16.
2. L'esprit reconnaît la droiture de la Loi: Romains 7:16, 22.
3. Un cri est poussé pour avoir un Sauveur: Romains 7:24; Luc 18:13.
4. Un Sauveur est nommé: Romains 7:25; Matthieu 1:21.

## COMMENTAIRE

### La Loi du Mariage

Paul utilise la loi du mariage comme une illustration pour montrer les limites de la Loi de Moïse. Les vœux de mariage sont traités à la légère en ces jours-ci, mais Jésus dit: "N'avez-vous pas lu que le créateur, au commencement, fit l'homme et la femme et qu'il dit: C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa femme, et les deux deviendront une seule chair? Ainsi ils ne sont plus deux, mais ils sont une seule chair. Que l'homme donc ne sépare pas ce que Dieu a joint" (Matthieu 19:4-6). "Celui qui répudie sa femme, sauf pour infidélité, et qui en épouse une autre, commet un adultère" (Matthieu 19:9). Le mariage est contraignant, selon les lois de Dieu et selon l'exemple utilisé dans ce chapitre "jusqu'à ce que la mort nous sépare".

Montrant la liberté de la femme de se remarier après la mort de son mari, Paul dit à ses frères qui connaissaient la Loi et y étaient liés, qu'ils sont maintenant libérés par la mort de Christ. Il déclare premièrement: "De même, mes frères, vous aussi vous avez été, par le corps de Christ, mis à mort en ce qui concerne la Loi, pour que vous apparteniez à un autre". Vous êtes morts à la Loi, ou en d'autres termes, vous n'êtes plus sous la Loi. Ensuite, il retourne l'affirmation en déclarant que la Loi est morte. "Mais maintenant, nous avons été dégagés de la loi, étant morts à cette loi sous laquelle nous étions retenus". Ainsi, nous voyons une liberté complète de la Loi de Moïse.

En Sa mort, Christ accomplit la Loi et libéra ceux qui étaient sous la Loi afin qu'ils pussent être mariés à Lui par Sa résurrection. "Car Christ est la fin de la Loi, pour la justification de tous ceux qui croient" (Romains 10:4). Maintenant que la Loi est morte nous pouvons servir le Seigneur dans un "esprit nouveau, et non selon la lettre qui a vieilli". Par cette expression, on peut voir là où les Juifs ont échoué sous la Loi. Ils l'observèrent "selon la lettre qui a vieilli" au lieu de l'observer par la foi, dans un "esprit nouveau". Là où autrefois ils portaient "du fruit pour la mort", ils doivent maintenant "porter du fruit pour Dieu". Quelle grande différence!

### La Puissance Révélatrice de la Loi

La loi elle-même n'était pas un péché, mais elle révélait le péché existant, en donnant des commandements spécifiques tels que "Tu ne convoiteras point". Du point de vue moral, il est mauvais de convoiter, que cela soit mentionné dans la Loi ou non. Mais le commandement révélait le péché de la convoitise. Avant que le commandement ne vînt, Paul dit: "Je vivais". En d'autres termes, je ne ressentais pas la culpabilité du péché jusqu'à ce qu'il me fût révélé que c'était mauvais de convoiter. La conscience se réveilla quand le commandement vint, et qu'il se trouva incapable de s'y conformer. "Le péché saisissant l'occasion, me séduisit par le commandement, et par lui me fit mourir". Le commandement était bon et saint; et ce n'était pas le commandement qui amena la mort, mais il mit en lumière le péché qui était là et qui causait la mort. "Le commandement qui conduit à la vie se trouva pour moi conduire à la mort".

### L'Appel de la Loi à la Conscience

"Nous savons, en effet, que la loi est spirituelle; mais moi, je suis charnel, vendu au péché". Lorsque la connaissance de la Loi vint à Paul pour la première fois, il en reconnut la droiture. Il eut en lui le désir d'obéir à

la loi à cause de sa droiture. Son esprit et sa conscience reconnurent la Loi – sa volonté était d’obéir. Mais il se trouva incapable de se conformer à la Loi par ses propres forces. Malgré ses efforts dans son état non régénéré, il se rendit compte qu’il était faible et commettait des péchés. Il déclare: "Car je prends plaisir à la loi de Dieu, selon l’homme intérieur; mais je vois dans mes membres une autre loi, qui lutte contre la loi de mon entendement, et qui me rend captif de la loi du péché, qui est dans mes membres".

### **La Servitude du Péché**

"Un Ethiopien peut-il changer sa peau, et un léopard ses taches? De même, pourriez-vous faire le bien, vous qui êtes accoutumés à faire le mal?" (Jérémie 13:23). Ce verset de l’Ecriture confirme le témoignage de Paul sur l’impossibilité absolue de vaincre le péché sans être d’abord né de nouveau. Il n’y a qu’un seul remède, c’est de venir humblement au pied de la Croix et d’implorer la miséricorde. "Le Sang de Jésus-Christ son Fils nous purifie de tout péché" (1 Jean 1:7).

"Misérable que je suis! Qui me délivrera du corps de cette mort? ...". Cet état de misère était celui de Paul après son réveil, mais avant sa conversion. C’est l’état de plusieurs aujourd’hui qui ont la lumière du Christianisme et essayent de la vivre sans être nés de nouveau. Certains vont jusqu’à dire que c’est la lutte du Chrétien contre le péché. Cependant, la vie du Chrétien n’est pas une vie misérable et n’est pas une guerre de défaite, mais une vie victorieuse, libre de la servitude du péché. "Quiconque demeure en lui ne pèche point; quiconque pèche ne l’a pas vu, et ne l’a pas connu" (1 Jean 3:6).

### **L’Acceptation Mentale en Opposition à la Repentance du Cœur**

"Ainsi donc, moi-même, je suis par l’entendement esclave de la loi de Dieu, et je suis par la chair esclave de la loi du péché". Devons-nous appeler cela la condition de Paul après sa conversion? Est-ce là la délivrance pour laquelle Christ est mort? Est-ce cela que l’ange voulait dire quand il dit: "C’est lui qui sauvera son peuple de ses péchés" (Matthieu 1:21). Est-ce à cela que Pierre se référait lorsqu’il parlait du "pardon de vos péchés?" (Actes 2:38).

Ceux qui soutiennent que c’est l’expérience chrétienne après la nouvelle naissance n’ont jamais ressenti la joie des péchés pardonnés. Ils ne connaissent pas la vie "sans condamnation" dont parle Paul dans le chapitre huit des Romains. Cette manière de servir Dieu en esprit, et de pécher par la chair, n’est pas un vrai service à Dieu. Jésus dit: "Nul ne peut servir deux maîtres" (Matthieu 6:24). Cette vie d’échec et de misère relève du pharisaïsme. Il y a plusieurs qui acceptent mentalement le fait que la Loi de Christ est bonne. Ils professent Christ comme leur Sauveur, mais il leur manque le changement du cœur qui rend capables de mener une vie victorieuse. S’efforçant de bien faire, mais échouant constamment, ils reconnaissent que l’Evangile est bon, mais la puissance pour le faire n’est pas en eux.

"Ceux qui me disent: Seigneur, Seigneur! n’entreront pas tous dans le royaume des cieux, mais celui-là seul qui fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux. Plusieurs me diront en ce jour-là: Seigneur, Seigneur, n’avons-nous pas prophétisé par ton nom? n’avons-nous pas chassé des démons par ton nom? et n’avons-nous pas fait beaucoup de miracles par ton nom? Alors je leur dirai ouvertement: Je ne vous ai jamais connus, retirez-vous de moi, vous qui commettez l’iniquité" (Matthieu 7:21-23).

## **QUESTIONS**

1. Dans quelles circonstances une femme peut-elle se remarier sans être adultère?
2. Que signifie appartenir à un autre, au verset 4?
3. Qu’est ce qui causa la mort de ceux qui étaient sous la Loi?
4. Quel était ce qui révélait le péché à ceux qui étaient sous la loi?
5. Pourquoi, avant d’être sauvé, Paul ne pouvait-il pas faire ce qu’il voulait?
6. Quelle condition parallèle existe-t-il aujourd’hui parmi ceux qui sont incapables d’accomplir ce qui est bon?
7. Qui est capable de résoudre ce conflit ? Comment?
8. Que signifie l’expression: "Nous servons dans un esprit nouveau, et non selon la lettre qui a vieilli?"